



**ACTA Nº 07
SESIÓN ORDINARIA
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE AYSÉN**

FECHA	: Puerto Aysén, octubre 6 de 2017.
LUGAR	: Salón Auditorium Municipal
PRESIDE	: Sr. Alcalde don Oscar Catalán Sánchez
HORARIO INICIO	: 19:12 horas
HORARIO TÉRMINO	: 21:52 horas
SECRETARIO MUNICIPAL Y DEL CONSEJO	: Sra. Nancy Contreras Hernández

Quórum asistencia Señores Consejeros:

- Consejera Sra. Rosa Guaquel Marimán, Comunidad Indígena Guaquel Marimán
- Consejera Sra. Ramona Argel Talma, Junta de Vecinos Arturo Prat Puerto Chacabuco
- Consejera Sra. Soledad Ojeda Argel, Asociación Gremial Feria Libre Aysén
- Consejera Sra. Beatriz Oyarzo Vargas, Centro General de Padres y Apoderados Esc. Villa Mañihuales
- Consejera Sra. Silvia Sandoval Morales, Junta de Vecinos Ribera Norte Villa Mañihuales
- Consejero Sr. Esquivel Bravo Gutiérrez, Asociación de Fútbol Puerto Aysén
- Consejero Sr. Carlos Díaz Mansilla, Junta de Vecinos Litoral Austral

TABLA A TRATAR

1. Lectura y aprobación de la siguiente acta:
Acta Nº 06 de fecha 07.07.17, sesión ordinaria
2. Correspondencia
3. Informe situación actual y proyecciones futuras **“Balneario Bahía Acantilada”**. Expone; Sr. Alcalde, Don Oscar Catalán Sánchez
4. Puesta en vigencia Programa **“Por un Aysén sin humo al gas me sumo”**. Expone: Sr. Alcalde, Don Oscar Catalán Sánchez.
5. Varios

Sr. Alcalde: en el nombre de Dios, de la patria y de los habitantes de la comuna de Aysén, se da por abierta la sesión invitando a los Sres. Consejeros a tomar asiento.

Saludamos al inicio de esta reunión a los dos nuevos consejeros, uno presente y el otro por razones de fuerza mayor ausente, que vienen a reemplazar, en el caso de Mañihuales, al Presidente de la Junta de Vecinos, al ser electa en tal cargo la Sra. Silvia Sandoval a quien le damos la bienvenida, y en el caso de Puerto Aguirre, deja el cargo de Presidente de la Junta de Vecinos de Caleta Andrade y por consecuencia el cargo de Consejero don Luis Coloane y en su reemplazo asume don Nilson Cárcamo Chávez.

1.-Se somete a ustedes la aprobación del acta Nº 6 de fecha 7 de julio de 2017. Si hubiese alguna observación, si no hay observaciones, ¿por la aprobación?. Se aprueba sin observaciones.

2.- Correspondencia

Sra. Secretaria Municipal: Sr. Presidente muy buenas tardes, consejeras y consejeros, solamente Sr. Alcalde y Presidente de este Consejo, y para que quede en audio y en acta, el registro del decreto 4.768 de fecha de hoy 6 de octubre de 2017 que incorpora como Consejeros titulares del Consejo de Organizaciones de la Sociedad Civil a contar de esta data y hasta el término del periodo vigente, a los siguientes dirigentes: estamento organizaciones comunitarias de carácter territorial Sr. Nilson Cárcamo Chávez, presidente de la U.V Nº 13 de Caleta Andrade, y la Sra. Silvia Sandoval Morales, presidenta de la Junta de Vecinos Ribera Norte, de Villa Mañihuales.



6. Informe situación actual y proyecciones futuras “Balneario Bahía Acantilada”. Expone; Sr. Alcalde, Don Oscar Catalán Sánchez

Sr. Alcalde: Sres. Miembros del COSOC, voy a dar cuenta muy general de lo que acontece en relación al balneario Bahía Acantilada, como es un hecho ya conocido, la empresa Energía Austral, propietaria de esas instalaciones, voluntariamente ha dejado de perseverar en el proyecto de crear una central hidroeléctrica con las aguas del Río Cuervo por lo que la empresa abandona la región y está vendiendo muchas propiedades que disponían, entre esas está el balneario, en el que han invertido \$ 528.000.000 para su mejoramiento; quinchos, casino, juegos, baños, hicieron además un muelle flotante, un nuevo estacionamiento frente a los quinchos, agregar también que intervinieron el camino con mantención e incorporación de alcantarillas y cunetas en distinto sectores, hicieron además declaraciones de impacto ambiental, solicitar permiso a la autoridad marítima para la construcción del muelle, permisos sectoriales, estimamos que han tenido una inversión cercana a MM\$ 1.500.- (mil quinientos millones de pesos), a raíz de aquello hicimos una negociación directa porque ellos no llaman a licitación pública, con don Rodrigo Gutiérrez que fue encomendado por Energía Austral para enajenar las propiedades, le ofrecimos el 10% del valor que considerábamos realizado en la inversión pero para ser pagado con presupuesto 2018 y ya nos llegó la aceptación, desde la semana pasado recibimos un comodato que nos permite administrar el recinto mientras se hace la compraventa.

Hasta el 30 de septiembre la empresa pagó los guardias que allí trabajaban, también gastaba en limpieza de fosas, ya hace unas semanas nos hicimos cargo de ese recinto, instalamos como administrador a un funcionario municipal, profesional del área de turismo, entusiasta, colaborador, responsable, cooperador, don Sebastián Ojeda Vera. Los guardias, los negociamos y bajamos presupuesto atendiendo también que es la misma empresa que nos está trabajando en el Polideportivo...

Hay varios problemas que ya están solucionados y otros se están solucionando; estanques, baños existen solo 3, insuficientes, ya se están preparando proyectos para nuevas instalaciones, habrán nuevas dependencias, mover los juegos...

Existe además un lugar que llamamos los Saltos del Indio, hay 8 saltos, vamos a hacer una senda para llegar hasta esos saltos, hay embarcaciones que ya están interesadas en realizar viajes en estos alrededores y esto obviamente igual es un ingreso para el Municipio porque es de nuestro interés que este balneario ingrese a la administración de la Corporación del Deporte, que se va a modificar en sus estatutos, es nuestro interés porque tiene la corporación, y aquí tenemos un miembro de ese directorio que es don Esquivel Bravo, porque tiene la ventaja de que la corporación puede hacer negocios, algo que la Municipalidad no puede hacer, puede recaudar valores y ahí nos interesa por el ingreso de vehículos que es nuestro interés se siga pagando y se masifique, ingresan muchos vehículos en la temporada, si consideramos los gastos del administrador, movilización, guardias, eso es cercano a los \$60.000.000 al año y el ingreso será cercano a los \$20.000.000 por lo tanto estamos obligados a cobrar esa entrada, nosotros tenemos que administrar...

Lo que pasa es que aquí la gente está acostumbrada a que todo es gratis, pero además de no querer pagar no cuidan, supieran ustedes cuanto hay que pagar ahora por esos arreglos que se tienen que hacer en la Isla Díaz, volver a contratar guardias ahora por el día, teníamos solo guardias nocturnos y ese es un recinto familiar, vamos a tener que poner cámaras de seguridad infrarroja...y lo otro, no se entra con mascotas, aquí llega mucha gente y tenemos que presentar una buena imagen, esto nos va a costar caro pero tenemos que conservarlo en manos Municipales. Tenemos también los locales de ventas para arrendar; heladería, cafetería, que al menos ahí se dé un buen servicio, se hará una licitación y ahí junto al Consejo Municipal vamos a ver cómo está la cosa...

Consejera Sra. Soledad Ojeda: Don Oscar, en base a mi conocimiento apoyo lo que usted está diciendo porque nosotros como ámbito turístico, como feria, lo vemos todos los días, aquí no solamente en verano viene la gente a Bahía Acantilada, es durante todo el año, cuando van buses con turistas a la feria siempre los enviamos a Bahía...

En relación a las licitaciones que usted decía, por los locales, ¿qué pasa si no hay interesados? Una idea, como hay harta gente a lo mejor sería bueno incentivar a los artesanos netamente, no a los que compran en otra parte y vienen a vender acá, sino que a la gente que verdaderamente es artesano, aquí tenemos muchos que se han capacitado en mimbres, en cuero, yo feliz de la vida con lo que se va a hacer, apoyo la iniciativa.



Sr. Alcalde: Incluso con los artesanos sería bueno que se acercaran así potencian las ofertas de alguno que esté en el restaurante, ellos podrían ayudarle a vender sus productos...

Consejero Sr. Carlos Díaz: Igual como idea, apoyando a Soledad, hoy día en Aysén tenemos de repente déficit de locales y por qué no crear el día de mañana un quincho grande, también podría ser un ingreso más junto a los estacionamientos.

Sr. Alcalde: Hay que hacer cosas nuevas, de hecho queremos poner más juegos, ir incentivando a las personas por el deporte acuático, pero en la medida que hagamos esto e invitemos a participar a más gente, esto lo quiso hacer Energía Austral y se asoció con la cámara de turismo en su momento y nunca vi un resultado, por eso esta vez será abierto a la comunidad...

Consejera Sra. Soledad Ojeda: Lo que falló con la cámara de turismo es que lamentablemente los artesanos que estaban ahí traían productos de fuera y el turista no compra eso, ellos quieren cosas netamente de la región, lo que identifique...

Sr. Alcalde: Eso era lo que quería comentarles de Bahía Acantilada, el precio fue bueno, ni siquiera vamos a pagar nosotros estos \$150.000.000, lo vamos a postular a la SUBDERE para que los financie, permite compra de lugares turísticos.

Consejera Sra. Ramona Argel: Quiero comprometerme con esto y a la vez hacer una petición, estoy de acuerdo y muy contenta con que la parte de turismo se vaya desarrollando paulatinamente, acá en Puerto Aysén se están haciendo mejoras en base al turismo, acá la gente no tiene cultura, falta compromiso, tenemos que ser drásticos para mantener las cosas en el tiempo, hay una ordenanza municipal y entonces hay que actuar de acuerdo a eso...en Puerto Chacabuco se está construyendo el Parque y al frente hay un tremendo basural...imagínese, ¿y cómo tomamos acciones?, aquí hay inspectores municipales...

Sr. Alcalde: Si, dos para la comuna...

Consejera Sra. Ramona Argel: igual es complicado, hay fotos por ahí de alguien que está botando la basura...

Sr. Alcalde: El problema es que cuando se muestran fotos hay que tener testigos, y ahí empiezan los problemas, nadie quiere cooperar, y ahí no nos sirve de nada la foto sola, no es un medio de prueba, tiene que ser con testigo...

Consejera Sra. Ramona Argel: Entonces creo que ahí tenemos que hacer fuerza y poder arreglar esto porque no sacamos nada mantener una cara no más limpia...tenemos que ir complementando todo...hay que tomar en cuenta estas cosas...

Consejera Sra. Soledad Ojeda: nosotros hace poco, como feria, nos ganamos un proyecto, una gira tecnológica, salimos a terreno y vimos otra realidad, las señoras vienen con otra mentalidad y otras propuestas para trabajar en nuestra feria, las realidades son diferentes, la gente tiene más ganas, y lamentablemente aquí en Aysén la gente es más individualista, hay más envidia, cuando alguien progresa siempre se piensa que hay otra cosa detrás, lamentablemente la cultura chilena no pasa de ahí, pero vimos otra realidad, la forma de atender al cliente para atraer más gente...

Comentarle también don Oscar que hay otro lugar turístico, que como feria hemos patentado y enviado gente para allá, y es la cascada del León...

Sr. Alcalde: ¿Sabe?, lo primero que nos venden los Argentinos, a los que les va muy bien, es la sonrisa, y eso no tiene precio, su amabilidad, cordialidad, al final uno se siente como en su casa y eso no tiene precio, hay un cambio cultural que hacer, es un poco lo que soñamos con estos lugares...

Consejero Sr. Carlos Díaz: Me imagino don Oscar, que más de un vecino le habrá preguntado por la calle de atrás, Francisco Fernández, para unirla con Laguna Los Coipos...

Sr. Alcalde: Si, ese era mi proyecto original, creo que ahora si se va a hacer, tenemos que pedirle permiso al MOP para cruzar, porque es carretera...



Ahora ya va la segunda parte de este proyecto, va vereda hasta el fondo, arborizado y luz, la luminaria va soterrada, la idea es hacer sendero para llegar hasta el café que va a estar en el cerro, tenemos mucho que mostrarle al turista...

Consejero Sr. Esquivel Bravo: Don Oscar, he escuchado súper atento todo, yo creo que hoy día hay que despertar de una realidad distinta a la que vivimos como región, lo que yo visualizo acá es que tenemos una región hermosa que hoy quedan muy pocos puntos en el mundo respecto a esto, acá lo que hay que potenciar son los turistas, hay hartas puertas para eso y eso es un foco de lo que se visualiza de la gente nuestra también, el proyecto es súper importante, pero creo que las cosas hay que hacerlas y hay que pensar en grande, hay que pensar en el futuro y nuestra región no tiene eso, que nos falta mundo es cierto, pero eso sirve para potenciar a nuestra gente acá, visualizo a los niños que están con kayak, yo parto por la natación, quizás los niños nuestros no practicaban natación, siendo que tenemos un lugar muy importante y mayoritariamente son pescadores la gente de acá, yo creo que eso es un lugar espectacular, cualquier turista que lo vea por internet va a quedar maravillado con este tema, de hecho ya hay gente y la gente que viene de afuera viene con otra visión, con una cultura distinta, ellos se preocupan de la naturaleza, entonces creo que hay que echarle hacia adelante no más y que se vean cosas concretas y creo que nosotros como ayseninos tenemos que plantear el tema hacia las bases nuestras y ver que también tenemos que ir aprendiendo a cuidar.

Nuestra juventud esta complicada y hay que darles los espacios, yo digo pensando en el deporte porque lo poco que tenemos de infraestructura pucha que nos ha costado harto y hoy día igual se destruye, entonces como herramienta, cuando juegan los niños, citarlos a reunión y explicarle que lo que se tiene es para ellos, entonces todas estas cosas son relevantes y con la cultura que empieza por los colegios y que es importante y se van a dar cuenta el día de mañana y van a cuidar lo que tenemos, entonces lo que se hace hoy día es también para la gente que viene que son nuestros jóvenes, así es que muy feliz por esto y ojalá que se siga nuevos proyectos, pero también hay que ver otras localidades que son súper importantes, hay que pensar también en ellas.

Sr. Alcalde: En Puerto Aguirre está quedando maravilloso lo que se ha hecho, los miradores de Caleta Andrade, de Puerto Aguirre, que maravilla, les cambió la cara. Nos quedó bonito también Mañihuales, el mirador de la laguna la Esponja, en Chacabuco se mejoró la plaza, aparte de la que se está construyendo y se mejoró el mirador, son pequeñas cositas que van ayudando y se están generando más plazoleas en distintos puntos, el problema es que cuando uno habla de proyectos turísticos, cuando pide financiamiento para turismo no hay ni un peso, nosotros hicimos un ofrecimiento para comprar las tierras aledañas a Lago Yulton y al Meullín y ofrecimos M\$2.000 (dos mil millones), son 21.000 hectáreas, se los ofrecimos a Energía Austral, va a estar más difícil esa venta por el potencial hidroeléctrico y geotérmico que tiene, hay que hacer 20 kilómetros de camino desde donde vive el Sr. Ayala en el Tabo, hacia arriba, pasaríamos por el lado del Volcán Cay y cerca del Macá, por lo tanto nosotros para venderlo distinto, hablaríamos de la ruta de los volcanes y arriba es un paraíso, ya hicimos el ofrecimiento formal y también para pagarlo el próximo año.

Como decía recién Don Esquivel, tuve la suerte de ir a Los Ángeles y he querido llamar lo que esto fue la ONU del turismo, habían Alcaldes de muchas ciudades, nosotros somos la segunda ciudad en Chile y la única que estuvo de Latinoamérica en una federación a la que se nos permitió ingresar, la Federación de Ciudades Turísticas del Mundo, están las grandes ciudades y Puerto Aysén.

Descubrí algo y lo voy a decir hasta el cansancio, estuve con el Alcalde de Petra, que es una ciudad de 34.000 habitantes, recibió el 2010, 975.000 turistas, ellos han vendido muy bien su ciudad, este año bajó a 235.000, producto de las guerras que hay en el sector, son vecinos de Siria y de Israel. Nosotros tenemos las mismas herramientas que tiene Petra, todos tenemos acceso a internet, hay que hacer unas buenas páginas web, ponerlas en inglés, si queremos venderle a los Chinos, ponerlo en Chino, por tanto Petra no tiene más de lo que yo tengo.

Consejera Sra. Beatriz Oyarzo: He escuchado atentamente y cuando hablamos de turismo todos somos parte de una comunidad y todos tenemos que tratar de vender lo que producimos y aquí cuando se habla de turismo, creo que es muy necesario el tema de la educación y como empezar a crear carreras de turismo en los liceos técnicos. Nosotros somos un paraíso, yo llevo 6 años viviendo en Mañihuales y creo que es el mejor lugar para vivir. Nosotros hoy día, anecdóticamente, vamos a tener una carrera en minería y no es que sea malo, no es que estemos en contra, firmemente creemos que nuestra visión a futuro también es el turismo, por la cantidad de artesanos que tenemos, por lo que generamos como comunidad, pero creo que es necesario empezar a educar a nuestros alumnos, a nuestros hijos les falta aprender inglés fluido.



Yo estuve en un curso de emprendimiento de mujeres y allí vino un relator que trajeron de otro lado y él nos decía que en 5 ó 6 años más aquí lo que va a perdurar es el turismo, el oro verde, si nosotros lo sabemos cuidar y si vemos a alguien que está tirando basura tenemos que encararlo, muchas veces dicen que nosotros somos malos, no es ser malo, cuidamos lo que tenemos. Yo creo que hoy día los chicos de los “pingüinos al agua” tienen un tremendo potencial, ellos están aprendiendo a lo mejor un oficio que en 5 años más ellos van a poder ganarse la vida haciendo eso y en el tema de turismo creo que todos tenemos algo que decir y algo que aportar.

Sr. Alcalde: Que bueno que estemos todos convencidos, cada uno con su énfasis, de que el turismo es una oportunidad y el cambio de mentalidad es tremendamente trascendente, pero nuestras autoridades también tienen que creer en esto y todos tienen que creer.

Consejero Sr. Carlos Díaz: El tema de las bateas ya lo hemos conversado más de una vez y yo creo que Aysén o no sé si el Municipio o en conjunto, ofrecemos el apoyo de juntas de vecinos, de por qué no hacer una limpieza total en Aysén, a lo mejor no lo vamos a lograr, pero hoy día el vecino cochino que va a botar basura a la costa de los ríos, por qué nosotros de una vez por todas o ustedes como Municipio y a lo mejor en colaboración con la comunidad buscar la forma y hacer algo masivo en Puerto Aysén, Chacabuco y Mañihuales, para que de una vez por todas se terminen los micro basurales.

Sr. Alcalde: Cuando hacíamos el servicio de batea, que era para escombros, para la lavadora y esas cosas, aun así teníamos micro basurales, es un problema cultural, la mayor cantidad de gente que barre su vereda es del norte, porque allá les sacan partes, aquí todo se lo cargamos a la Municipalidad y eso es imposible.

Consejera Sra. Soledad Ojeda: Yo tenía una idea igual y nosotros lo queremos hacer el próximo año como feria, queremos postular a un proyecto para comprar basureros para puntos limpios para tenerlo en la feria y reciclar, nosotros queremos postular a la idea de puntos limpios, estuvimos cotizando y sale \$1.000.000 pero se puede y ustedes como Unión Comunal pueden ver la posibilidad de postular y que cada junta de vecinos tuviera el tema de los puntos limpios, nosotros podríamos ayudar y empezar a generar un tema de cultura dentro de lo que es la comunidad, y lo otro que quiero consultar, usted habló de los perritos de Bahía Acantilada y que no si iban a permitir los perros, porque hay mucha gente que va a abandonar perritos allá.

Sr. Alcalde: No, los tiene el mismo vecino que está ahí, él tiene como 7 u 8 y le vamos a mandar a hacer un cerco y mantiene confinados los perros o sale, eso es propiedad nuestra, yo voy por la comunidad.

Consejera Sra. Soledad Ojeda: Pero hay gente que va a botar perros allá y no sé qué va a pasar con eso igual.

Consejera Sra. Rosa Guaquel: Como hija de pioneros hice un recorrido a como era Aysén y como está ahora y gratamente maravillada de nuestra tierra tan hermosa que nos regaló, pero también pero todo eso se nos dio el creador tenemos que cuidarlo, también concuerdo con todos los presentes que no es llegar y destrozarlo, también destacar a la gente que cuida lo nuestro, nuestros árboles, nuestra naturaleza, también nunca olvidar que tenemos que marcar nuestro sello y lo que es nuestro, potenciarlo porque se está contaminando demasiado, nosotros tenemos que tener esa conciencia y también le pido a usted Sr. Alcalde imite a otras municipalidades que están por eliminar, en su pueblo en su ciudad, las bolsas plásticas.

Sr. Alcalde: Viene la ley de la Presidenta, que encuentro muy bueno que venga como ley.

Consejera Sra. Rosa Guaquel: Son miles de años para que se logren desintegrar y aprovecho esta instancia también, como buena mapuche, decirle a usted que hay una deuda con nosotros, con nuestro pueblo...

Sr. Alcalde: De poner una bandera en la esquina, yo estaba gustoso, pero no puedo por todos los problemas que se están viviendo a nivel nacional. Yo tengo que serle muy franco, el tema mapuche, que uno lo puede entender, cuando se ha asociado a terrorismo, así como la otra persona tiene derecho a pensar distinto, yo también tengo mi opinión y no voy a fomentarlo.



Consejera Sra. Rosa Guaquel: Es un tema muy denso y bien largo, usted tiene su opinión y nosotros la nuestra, pero nada más que hacerle recuerdo porque aquí en Aysén hay una gran cantidad de mapuches y es la gente que estamos aportando algo para Aysén, independiente de lo que pase en el norte, también hay cosas en que nosotros no concordamos de repente, pero seguimos trabajando en nuestro pueblo.

Sr. Alcalde: Yo como Alcalde he sido el que más ha hecho por ustedes, por ayudarlos, el único que les ha contratado profesor mapuche, les permitimos que pongan banderas en los colegios, hemos ayudado en la construcción de la ruca, pero no me pida ahora que ponga una bandera cuando a nivel nacional está la pugna con ese tipo de cosas, la verdad es que por convicción digo no. Puedo entender la causa mapuche, pero no entiendo los actos de terrorismo y no los voy a entender de ningún lado.

Consejera Sra. Rosa Guaquel: Eso se agradece y se reconoce y el terrorismo no lo acepto de ningún lado y con respecto a la ruca, nosotros fuimos exonerados de la ruca así es que no la estamos ocupando, ya estamos tratando de hacer nuestra propia ruca, porque hay un lío, como alguien se adueñó y nosotros como somos autónomos, vamos a hacer nuestra propia ruca en nuestras tierras.

Sr. Alcalde: Eso es injusto porque los que partieron fueron ustedes, cuando nadie levantaba la voz.

Consejera Sra. Rosa Guaquel: Decirle que si en algún momento nosotros podemos levantar algo nuestro para el turismo, igual lo vamos a hacer, pero tenemos que hacerlo bien hecho.

04.- Puesta en vigencia Programa **“Por un Aysén sin humo al gas me sumo”**. Expone: Sr. Alcalde, Don Oscar Catalán Sánchez.

Sr. Alcalde: El otro tema es explicar lo que sucede con el gas, el día 13 de octubre empieza a operar el programa “Por un Aysén sin humo al gas me sumo”, este programa busca atender como hogares prioritarios a aquellos que tengan al menos uno de los 5 casos; que al menos 1 de sus integrantes sea adulto mayor, entendiéndose por tal aquel que tiene 60 años o más, habiendo un adulto mayor, ese hogar califica para que ingrese al programa; si tiene una persona que presenta situación de discapacidad, también califica el hogar; una persona que tiene una enfermedad catastrófica o aquel que esté compuesto por una persona que haya trabajado o que esté trabajando en el PMU, porque el que trabajó en el PMU es porque le falta especialización, no pudo conseguir un trabajo mejor; o que tenga una ficha social con menos de un 60%, yo creo que vamos a llegar a unas 4.000 familias.

Después de haber llamado a licitación dos veces, hicimos un convenio con Lipigas en que en el cilindro de 5 kilos nos rebaja \$1.500, al cilindro de 11 kilos se le rebaja \$3.200 al cilindro de 15 kilos se le rebaja en \$3.800 y al cilindro de 45 kilos se le rebaja \$11.200, eso es válido para Chacabuco, Aysén y Mañihuales. El caso de Islas Huichas es absolutamente distinto, allá el precio del cilindro de 15 kgrs., sin rebaja, es de \$27.000, allá logramos una rebaja de \$7.000 para el más usado que es el de 15 kilos y el de 45 kilos allá le significa \$15.000 menos al valor que lo venden. Uno quisiera que fuera regalado, pero eso no es posible, este es el primer convenio masivo que se alcanza, este programa comienza el 13 y va consistir en que nosotros entregamos los listados con los RUT de todas las personas y le viene el descuento automático, el único problemas es que son 2 cargas en el mes con rebaja y de cualquier tipo. Estamos contentos con este proyecto, pero sé que no es la solución definitiva.

Consejera Sra. Ramona Argel: Usted dice que este es un convenio. ¿Por cuánto tiempo?

Sr. Alcalde: Un año.

Consejera Ramona Argel: ¿Si dentro de ese año hay aumentos de costo?

Sr. Alcalde: Siempre van a ser los \$3.800 menos, el próximo año tenemos que volver a licitar y después vamos a postular a estas mismas familias que están inscritas, a la implementación de estufas de combustión de tiro forzado. Una estufa de tiro balanceado es aquella que se reconoce porque tiene el tubo para el exterior, entonces los gases se van fuera, estamos viendo la de 5.000 kilocalorías, en el mercado están a \$270.000, le queremos agregar 2 cilindros de 15 kilos, el envase, y 1 de 5 kilos.

Consejera Sra. Ramona Argel: Esta estufa que usted está dando a conocer ¿tiene ayuda de subvención, con crédito o hay que cancelarla?

Sr. Alcalde: La idea es entregarla gratuita a los beneficiarios de este mismo programa.



Consejera Sra. Soledad Ojeda: De hecho va a ser mejor que la renovación de estufas que estaba dando el gobierno, porque todavía no llegan, a algunos adultos mayores todavía no le llega el recambio de estufas.

Sr. Alcalde: Estos es gratis, vamos a postular un proyecto por el daño ambiental que se le produce a la ciudad y por el aumento del precio de la leña.

Consejera Sra. Silvia Sandoval: ¿Cuántos cupos hay para Mañihuales y donde tienen que inscribirse?

Sr. Alcalde: No hay cupos.

Consejera Sra. Silvia Sandoval: Pero usted está hablando de 400 familias.

Sr. Alcalde: 4.000 familias, pero si no se inscribió, va a tener que esperar hasta el otro mes, porque los 30 de cada mes vamos inscribiendo a los nuevos, hay que inscribirse en la Delegación. Una vez que tengamos estufas tiro balanceado en las casas, en la tercera etapa queremos poner los cilindros grandes en el barrio, que es más barato porque es gas a granel.

Consejero Sr. Carlos Díaz: En una conversación con el Gobernador, justamente hablando el tema de la leña, le pedí también el tema de la fiscalización de los camiones, del manejo de la leña, también le mencioné el tema de CONAMA, le mencioné el tema de la contaminación y quien fiscaliza el tema de la leña seca, el tema también de CONAF, ¿por qué no fiscaliza los camiones?, hablamos también el tema de Impuestos Internos, le dejamos el encargo al Gobernador y ver el tema de la leña en enero y no empezar en marzo y lo otro es el tema de la pavimentación de la Litoral Austral, voy a hablar como Presidente de mi Junta de Vecinos. Nosotros postulamos todas las calles, postulé las Villas también porque ellos no tienen Junta de Vecinos hoy día, pero nosotros quedamos fuera con la calle Gabriel Santelices, que se está postulando en el llamado 27.

Sr. Alcalde: La Seremi nos asigna un monto y ahí no entran todas las calles, pero ahora entró otra vez.

05.- Varios

Consejero Sr. Carlos Díaz: Lo último es el cambio de señaléticas y el cambio de tránsito porque, yo hablé con Don Fabián para que hagamos una reunión con el vecino que anda preocupado.

Sr. Alcalde: Comparto contigo, siendo yo el Alcalde, me parece excesivo en algunas calles.

Consejero Sr. Carlos Díaz: Nosotros le hicimos una observación a los trabajadores que andaban, cuando se instaló este tema, porque pusieron un "Pare" en Carbonell y después pusieron otro "Pare" en Carmela de Fredes.

Sr. Alcalde: Hagamos lo siguiente, como presidente de la Junta de Vecinos, mándeme una nota y creamos una reunión con los vecinos para hacer algo consensuado, porque no sacamos nada de llenar de señaléticas si al final nadie las respeta.

Consejera Sra. Beatriz Oyarzo: Tenemos un "Pare", que ahí realmente hacía falta, porque ahí ha habido choques, pero tenemos hacia abajo la calle Víctor Domingo Silva y allí todos los días atropellan gatos, perros y juegan niños en la calle, entonces un vecino me decía por qué no se colocaban tachas, para que el vehículo cuando viene bajando disminuya la velocidad. El vecino tiene una pescadería por ahí y dice que muchas veces él se ha encontrado con vehículos frenando y casi se han ido hacia...

Sr. Alcalde: Yo le pondría un lomo de toro.

Consejera Sra. Beatriz Oyarzo: Lo que sea para bajar la velocidad porque hasta ahora han sido perros y gatos, pero juegan niños a la pelota, andan en bicicleta.

Sr. Alcalde: Me puede enviar una notita, pidiendo como Junta de Vecinos.

Consejera Sra. Beatriz Oyarzo: No tenemos Junta de Vecinos, estamos en proceso electoral.

Sr. Alcalde: Como COSOC.



Illustre Municipalidad de Aysén
Construyendo Comuna Junto a ti

Consejera Sra. Beatriz Oyarzo: Pero me tienen que responder, porque como COSOC he enviado 2 presentaciones de calles en mal estado que cuando llovía, había un niño que no podía asistir a la escuela porque el bus no lo pasaba a buscar, porque se llenaba de agua el bus, entonces yo le envié una carta al jefe y nunca me respondieron.

Sr. Alcalde: Respondimos en forma pública, el problema de mantención de las calles de ripio no es un problema de Mañihuales, es de todo Aysén y afortunadamente el lunes partimos recién con un convenio y en el caso de Mañihuales acogimos poner una motoniveladora permanente allá y hacer 2 veces durante el año, mantención de 12 centímetros de ripio, pero a todas las calles. El envío de la nota nos sirvió para elaborar un programa de mantención de calles que fue el que licitamos, partió ahora en Aysén, yo creo que Mañihuales va a tener que llegar antes de 10 días.

Siendo las 21.52 horas se da término a la sesión.

NANCY A. CONTRERAS HERNÁNDEZ
ING. EJEC. EN GESTIÓN PÚBLICA
SECRETARIO MUNICIPAL
Y DEL COSOC